

— Alors je lui dois beaucoup de reconnaissance, car il m'a le premier apporté des nouvelles de la plus haute importance, et qui ne seraient point arrivées jusqu'à moi sans sa persévérance et son habileté. Disposez de moi pour l'aider en cette affaire, et, quand il s'en sera tiré, je le mettrai volontiers à l'abri du besoin.

— Cela n'est pas aisé, Milord; plusieurs l'ont déjà tenté sans y réussir. C'est un esprit très indépendant et un philosophe que sa position enchante, et qui se trouve plus heureux que nous.

— Il a raison sans doute, » dit lord Glenallan en soupirant; puis, ayant fait de nouveau ses adieux à la société, il monta en voiture.

Il enviait le sort d'un pauvre mendiant, et il laissait derrière lui tout le monde très content. L'antiquaire n'avait-il pas de quoi exercer ses talents et comme juge de paix et comme archéologue, sans compter qu'il éprouvait une joie secrète à l'idée de réhabiliter une mémoire qui lui avait toujours été chère, et qu'il serait si heureux de venger des injustices du monde? Le capitaine Mac-Intyre était dans le ravissement: il allait avoir deux chevaux comme personne, pas même son colonel, n'en avait jamais possédé de pareils au régiment; il allait chasser à son gré dans la réserve de Glenallan et dans les bruyères bien gardées de Clochnaben. Miss Maria était heureuse de la joie de son frère, et miss Griselda, qui voyait déjà arriver à Monkbarns des bourriches pleines de gibier, songeait comme il lui serait aisé de diriger une partie de ce butin vers la cuisine de son ami le ministre, car M. Blattergowl était très amateur de gibier.

Il n'y avait pas jusqu'à Jenny Rintherout qui ne fût dans la joie. Lord Glenallan lui avait laissé, comme à Caxon